
七七支援隊・七ヶ浜ツアー活動報告

2023/11/11~11/12 

参加者及びお会いした方々（敬称略）

⚫七ヶ浜懇親会：11名
寺澤薫町長、渡邊留四郎、渡邊正二、丹野正徳、
星八重子、鈴木主悦、伊丹信祐、伊丹順子、
鈴木若子、武山裕記、荻野繁樹

⚫七里ヶ浜：11名
中里成光隊長
うさぎチーム→上野直、桜井正利、高野菜穂、
品川薫範、品川陽子、飯田浩一、稲葉恵子
お猿チーム→奥谷史彦、森田智子、岡本康紀

⚫いわき七浜：3名
鈴木康弘（アクアサルーテいわき・鎌倉レストランオー
ナー）
賀川久臣治（イオンモール営業マネージャー）
岩田雅光（アクアマリンパーク委員会委員長）

皆さま、ありがとうございます



七ヶ浜町町制施行６５周年式典

2023/11/11 

中里隊長はいわき駅から電車で、先に七ヶ浜へ。短パンから変身して、 
🎊七ヶ浜町制施行６５周年式典出席されました。まりな姫もサプライズ登場です♩ 



環境水族館、アクアマリンふくしま

2023/11/11 

ゴミ問題についての展示もある水族館、震災時はここも津波被害に遭いました 



いわきチーム座談会と防災イベント

2023/11/11 

福島県いわき市に七浜と呼ばれる７つのエリアがあります。 
『七をつなぐ』交流・座談会はいわきチームから３名参加。 
海ゴミ問題や体験学習の啓蒙教育をする 
「海神ネプチューン大学」について、ディスカッション。 
 
ビーチクリーン、リバークリーンの 
定期的な活動を今後どのように 
展開し、発展させるか。 
楽しみながら継続学習をして 
子供たちも巻き込む。 
人と地域と「心」をつなぐことが 
出来たら良いな、と思いました。 
 



山元町震災遺構・中浜小学校

2023/11/11 

津波１０mの被害に遭いましたが、全員が無事でした。3/9に大きな地震が来て、すぐに先
生方で防災に対しての会議をしていたそうです。避難する時間やルートの確認など、災害
に対してどう対応するかを事前に話し合っていたといのが印象的でした。屋上に避難する
判断や建築もレンガに穴がありブロックが壊れずに済んだなど、たくさんの奇跡が重なり
「いのち」が救われたそうです。 



山元町震災遺構・中浜小学校

2023/11/11 

災害発生時リーダーとなる人は「短い言葉で分かりやすく」 
混乱を避けるために大切なことですね。 
また、防災・減災についての意見交換をしたり 
意識を高め、普段できることを取り組む 
その姿勢が大切だと改めて感じました。 



七ヶ浜✖七里ヶ浜 懇親会

2023/11/11 

うさぎさんチームは、先に七ヶ浜の方々と懇親会。心温まるおもてなし 
笑顔での再会は何よりも嬉しいです。寺澤町長も駆け付けて下さいました。 
ありがとうございます。深謝♡　お猿さんチームはこの後に無事到着。 
 



七ヶ浜にてビーチクリーン

2023/11/12 

わずか２０分で これだけのゴミ！結構多い。 
砂に埋もれて取れないゴミも...ロープなど漁師ゴミ？ 
七ヶ浜から参加のわかちゃん、しょうちゃんに感謝。 
町花「ハマギク」が咲いていました。花言葉は「逆境に立ち向かう」 
 



６５周年㊗七ヶ浜町 産業まつり

2023/11/12 



６５周年㊗七ヶ浜町 産業まつり

2023/11/12 

お祭りの間は本当に忙しくって、写真をあまり撮れず... 
春巻きの皮を剥がす作業にみんな大苦戦😅七七巻きは、美味しい と 
リピート購入もあり大盛況！完売後には、七ヶ浜の町巡りしました。 
「七七」おはじきアートも完成してましたよ。 
 



七七支援隊・初参加　飯田浩一さんのご感想

2023/11/12 

この度は、初参加の私に皆さん大変優しくして頂きありがとうございました。  
真夜中の出発の車の中では、お声はすれどもお姿は見えず、お名前とお顔が  
一致せぬまま緊張のスタートでしたが、鮭定食で朝食、福島の水族館の見学、  
いわきチームと座談会ランチ、中浜小学校訪問など行程を重ねるうちに、  
七ヶ浜に着くころには、お陰様ですっかり馴染ませていただくことが出来ました。  
 
そして迎えた七ヶ浜の皆様による心温まる歓迎の宴！  
皆さんと七ヶ浜の皆さんの12年にも渡る交流が生み出すなんとも羨ましく和やかで楽しくそして美味しい懇親会の波の
中に心地よく漂い楽しみながら、そして今回が初参加であることがちょっぴり残念な（なんでもっと早く、支援の時期から
参加しなかったんだろうという）気持ちがちょっぴり湧いたりしてました。  
 
そして翌日のビーチクリーン、七七巻きの販売、七ヶ浜の街巡りも本当に楽しくそしてたくさんの学びを頂いたあっという
間の２日間でした。  
今回、お声がけいただき参加させて頂いた事に感謝すると共に、暖かく迎え入れてくださった皆様にあらためてお礼申
し上げます。そして七の心を繋ぐ活動に少しでもお役に立てるようになりたいとの思いをもって、これから参加させていた
だければと思っています。よろしくお願いします！  



七七支援隊・初参加　稲葉恵子さんのご感想

2023/11/12 

七七支援隊の活動に初めて参加させていただきました。  
 
福島、宮城と渡りたくさんの方々と知り合いになることで地域交流の大切さを肌で感じ、  
学びや発見が多く詰まった二日間となりました。  
 
日頃からの地域交流における取組みや仕組み  
たのしみながら知り合いを増やしていく事で  
自然と地域が一体化し、気持ちがよく、逞しい町へと発展していくのだと思いました。  
 
また、災害時などに備え共通認識を持ち、常に冷静に判断・行動することできるようにしておくことが  
大切であるか鎌倉でも早急に取り組むべき課題であると再認識いたしました。  
 
実際に現地へ行き、何のフィルターを通さず自分の目で見れたこと、聞くことができたことで  
自身の視野と思いが広がり、たくさんの気づきと笑顔をいだいた活動となりました。  



七七支援隊・七ヶ浜ツアーまとめ

2023/11/12 

七七支援隊として、当時から活動をされてこられた方々に、この場をお借りしまして 
心からの感謝を申し上げます。本当にありがとうございます。 
今回は、まさしく「七の心」を繋ぐツアーでした。 
七ヶ浜、七里ヶ浜、七浜「七」が３つ集まると 
「㐂」よろこびです。 
これからもパートナーシティ七ヶ浜と　 
また新たなご縁の七浜とは環境問題など 
ともに町・地域活性化や交流促進を続けて 
豊かな社会・豊かな人生を皆様とともに 
実現したいな、と改めて感じました。　 
どうぞ引き続き、よろしくお願いいたします。 
七七支援隊と七ヶ浜の皆様へ 
日頃の活動に対して感謝をこめて。　品川陽子 
 
 


